

Les possibilités d'emploi sont limitées, mais pas inexistantes. Les règlements du pays permettent aux conjoints et personnes à charge de travailler dans d'autres missions, y compris celles des Nations Unies. Ceux-ci ne peuvent toutefois occuper un poste pour employé local que s'il n'y a pas de ressortissant zambien pour le remplir.

Il est nécessaire d'apporter les documents originaux (certificat de naissance, certificat de mariage prouvant l'union avec un employé du haut-commissariat, autres certificats, diplômes, attestations, etc.). Les copies, même certifiées, ne sont pas valables. Toute personne possédant des qualifications professionnelles (enseignant, infirmière, etc.) aura besoin de ces documents.

Dans l'ensemble, la Zambie manque d'enseignants qualifiés. Des postes de psychologues scolaires et de conseillers pédagogiques sont aussi parfois vacants. La International School of Lusaka offre les meilleurs salaires et avantages sociaux. Le salaire annuel se monte à 10 000 K environ, avec possibilité d'en toucher une partie en devises étrangères. Cet établissement accueille des élèves zambiens et étrangers, aux niveaux primaire et secondaire. La Lake Road School et la Nkhwazi School ont aussi souvent besoin d'enseignants, mais les salaires et avantages sociaux y sont inférieurs. Chacun de ces établissements admet automatiquement les enfants de ses enseignants. Les contrats d'emploi couvrent généralement une période de deux ans. Les candidats doivent être titulaires d'un diplôme et/ou avoir une expérience de l'enseignement.

Le Service universitaire canadien outre-mer (Suco) finance de temps à autre les traitements de coopérants recrutés sur place par des organismes gouvernementaux ou non gouvernementaux comme le YMCA. Mais les rémunérations offertes sont peu élevées.

Le Food and Nutrition Council a parfois besoin d'économistes spécialisés en alimentation ou de spécialistes de la nutrition, des sciences alimentaires ou de la santé publique. Des déplacements peuvent être à prévoir. Le salaire est bas, mais une subvention d'un organisme comme le Suco, par exemple, peut l'améliorer.

La MinBank Clinic et la Care for Business Clinic recrutent à l'occasion des infirmières. Toutes les candidates doivent être immatriculées auprès du General Nursing Council. C'est l'une des raisons pour lesquelles il faut se munir des documents originaux.

Il est parfois possible de trouver des emplois de secrétaire, d'agent d'administration ou de rédacteur dans des organismes comme l'UNICEF ou la Banque mondiale, ou dans des ambassades et des hauts-commissariats. Mais ces occasions se présentent rarement.

On peut également faire du bénévolat, surtout dans l'enseignement. Le YMCA, la Child Care and Adoption Society, les Girl Guides, la Cheshire Home for Handicapped Children et l'organisme Planned Parenthood ont besoin de bénévoles.